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在娱乐圈，陈坤一直以特别的气质引人瞩目，尤其受文艺青年的喜爱。而
这一次，他真的踏入了文艺圈——试水出版业，以出品人的身份推出MOOK
（杂志书）《我们》。就这样，38岁的陈坤演绎着、行走着、出版着。

文 l 唐骋华    图 l 资料

陈坤 
逆行的我们

《我们》创刊号以“逆行”为主题，执笔者有专栏作家韩松
落、自由创作人阿鹏叔、独立音乐人宋雨喆、摄影师和平
等。值得一提的是，凭借圈内人脉，陈坤邀到了好友许巍的
独家访谈。

抢先看  Look

没压力，相信文字的力量

Q：当前传统的出版行业并不为人看好，你却在这个时候做一本杂志书，而且

担任出品人。为什么迎难而上？

A：我确实说过“出版业艰难”，但对我来说，决定做一件事情，有时候只要一个理

由就足够了。从小我就是个很喜欢码字也很尊重文字工作者的人，我觉得文字就像是

面镜子，能够折射出每个人的内心；它也像一把利剑，可以穿透所有的障碍，直击我们

的内心。我始终相信文字的力量，相信它所传达出来的思考与态度。仅这一点，就足够

吸引我去尝试了。

Q：不考虑盈利？作为出品人，这方面会背负较大压力。

A：从盈利的角度来说，出版业现在的确处于一个比较艰难的阶段。但从精神层

面来说，出版绝对可以带来精神上的盈利。

Q：将杂志书取名《我们》，是出于怎样的考虑？

A：是基于我对“我们”这个词的理解。人们往往习惯用标签和圈子去定义、区分每

一个人，但在我看来，“我们”其实是一样的人，只是经历不一样。无论社会地位、财富

如何，每个人都面临着共同的社会大环境，有喜怒哀乐、生老病死，这些是我们都要走的

路。我希望把这样共性的东西，以有趣的形式呈现出来，和大家分享。

Q：身为出品人，你会参与杂志的选题策划吗？ 

A：会。我们的创作团队会就每次的选题策划和我进行讨论，大家共同决定大概

的定位和方向。就拿《我们》创刊号为例，有人说对“逆行”这个主题很感兴趣，那我

就会和他们谈论，兴趣点在哪里，你觉得就这个主题有什么延展和发挥的空间，等

等。讨论下来我觉得可行，就放手给他们去具体执行。

Q：你对“逆行”的兴趣点在哪里？

A：我是一个有信仰的人，所以在我的生命中，没有所谓“顺”和“逆”的差

别。逆行是鼓励那些尊崇自己内心方向的个体。一次在当下看是逆向的行走，也

许是一次顺应内心的人生尝试呢？

Q：有一点我很意外，《我们》的主编是诗人扎西拉姆·多多（谈笑

静），你们是如何相识的，如何成为志同道合的伙伴？

A：我很久以前就读过多多的诗，印象很深，很喜欢。我认为文字可以反映

一个人的内心，她是一个非常有想法，并且做事富有激情的人，我很信任她。

Q：创刊号用大篇幅访谈许巍，你与许巍有没有交集？好像你也十分

热爱音乐。

A：是的，我热爱音乐。我和许巍相识多年，他还给我写过歌。除了欣赏和热

爱他的音乐外，我们两人还有两点特别契合：一是我们都有共同的信仰，在一起可

以谈很久精神层面的东西；还有一个，我们都对行走特别感兴趣。

不骗自己，每一步都很干净

Q：说起“行走”，你曾经以此为题做过系列书，而《我们》创刊号的主题又围

绕“逆行”展开，两者是不是构成了某种承继？

A：从主题上来说，《行走》系列书更偏重于“行走”这个定义，无论是现实或者精

神上的行走，我们传递的是积极正面的生活态度。而《我们》相对更多元化。因为，每

一个“我”都是独立的个体，所以这个系列书里可能会出现更异彩纷呈的人生态度。

Q：你发起的公益项目“行走的力量”今年已经是第四季了，当初为什么做？我

是说，对行走的热爱强大到让你发起一个公益项目，并且坚持了那么多年吗？

A：行走是我的热爱，但做这个项目，刚开始其实是出于逆反心理：明星做点事

情，人们就说在作秀。对此我很逆反，凭什么呢？我的职业是演员，但我也跟你们生活

在同一个时空里，也是一个人。你怎么能用我的职业来为我所做的事情定性呢？所以

2010年，我组建了自己的公益团队。你们觉得我“作秀”对吧，好，我偏反着来——自己

带队走完全程，每一笔钱都必须捐掉。我就是要较这个劲。

Q：现在你还较这个劲？

A：没有，做着做着我内心慢慢安静了下来。当你静下来就会

想一个问题：如果我做公益是出于那种逆反心理，那还是为了自

己的名利啊。那我到底是不是发自内心要做公益、要做“行走的

力量”？我不能骗自己。所以我自问了很久，要搞清楚内心真正的想

法。这形成了一种鞭策，促使我每一步都很干净，非常干净。

Q：你似乎很喜欢用“干净”来形容自己，有好几年了。

A：因为这几年我心态有很大变化。我当初为什么做演

员，说到底是为了富裕。刚富裕了一点，虚荣心又来了，想要更

大的名气，要成为影帝。30岁以前我特别纠结这个，烦恼得不

得了，想撞墙。所以2008年我打算休息个三年再说，每天读

书、喝咖啡、步行、骑车、和朋友聊天，结果到第8个月，忽然放

下了。也说不清为什么，就是放下了，找到真实的自己了。2010

年做“行走的力量”，今年做《我们》，我都活得很真实。

我的好坏，我的异类，我的虚

荣，我的自私，你们都可以拿去

看；我的怨恨，我的骄傲，我的

不真实，我想要的伟大，都可以

跟你们分享。


